

Conférence des
présidents d'université
103, bld Saint Michel
75005 Paris
01 44 32 90 00
www.cpu.fr

Monsieur Jacques Mézard
Ministre de l'Agriculture et de l'Alimentation
Hôtel de Villeroy
78 rue de Varenne
75700 - Paris

Paris, le 13 juin 2017

CPU/GR/CR/TM/2017. 130

Monsieur le Ministre,

Je souhaite en tout premier lieu au nom de la Conférence des Présidents vous adresser mes plus vives félicitations pour votre nomination en qualité de ministre de l'Agriculture et formuler des vœux de pleine réussite dans votre mission.

La Conférence des Présidents d'Université (CPU) compte parmi ses membres la totalité des universités et une large majorité d'établissements d'enseignement supérieur et de recherche. Les universités sont nombreuses qui dans le cadre de politiques de sites coopèrent avec des écoles et organismes relevant de votre ministère. C'est précisément le cas avec l'INRA et l'IRSTEA, avec les écoles d'ingénieurs relevant de votre ministère, ou encore avec les écoles vétérinaires. Ces écoles sont impliquées dans les communautés d'universités et d'établissements en qualité soit de membres soit d'associées selon les spécificités de chacun des sites ; comme les organismes de recherche elles se sont aussi mobilisées dans ce contexte pour répondre avec succès à des appels à projets du programme des investissements d'avenir.

Ces liens sont à consolider tant sur le plan des formations dispensées que sur le plan de la recherche ; d'autres sont à initier notamment en matière de licences accueillant des élèves titulaires de BTA ou de BTS délivrés par les lycées agricoles. Les spécificités de l'enseignement agricoles sont connues et nous savons aussi que des synergies sont encore à construire porteuses d'un enrichissement mutuel dans le cadre d'un aménagement du territoire permettant d'optimiser l'expertise de chacun. Le développement des usages du numérique permet aussi d'envisager des innovations sur lesquelles un travail partagé a du sens, notamment s'agissant du développement de la formation tout au long de la vie.

Je souhaiterais vous rencontrer à la fois pour vous présenter un état des lieux des actions existantes et évoquer les pistes de collaboration d'avenir, particulièrement celles touchant tant aux enjeux climatiques et à la transition écologique qu'aux questions liées à l'alimentation et aux paysages.

Je vous prie de croire, Monsieur le Ministre, à l'expression de mes respectueuses salutations.



Gilles ROUSSEL

Président de la CPU